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小记者对话大校长

本周，由平顶山日报社小记者团推出的“小记者对话大校长”活动精彩继续。在示范区翠林蓝湾小学、公明
路小学，小记者和大校长又有哪些心灵和思想上的碰撞？让我们一起来聆听吧。

时间：10月10日下午
地点：示范区翠林蓝湾小学校园内
采访人：示范区翠林蓝湾小学部分小记者
被采访人：示范区翠林蓝湾小学校长张晓东

时间：10月11日下午
地点：示范区公明路小学校园内
采访人：示范区公明路小学部分小记者
被采访人：示范区公明路小学校长艾彦丽

小记者团活动
明天观看电影《志愿军》后天参观煤炭教育科技馆 ［B2］

培养好习惯 成就好人生关注孩子 成就孩子

翠林蓝湾小学校长张晓东接受小记者采访

公明路小学校长艾彦丽接受小记者采访

小记者柳晨垚：张校长，您好，对
于咱们学校来讲，您觉得最亮丽的一
张名片是什么？

张晓东：柳晨垚，你好！我们学
校优美的校园环境、和谐的校园文
化，为同学们提供了轻松快乐的学
习氛围；我们学校丰富多彩的课程
和实践活动，可以让同学们在知识
的海洋里遨游，在实践中锻炼成
长；还有你们快乐学习、健康成长
的样子，都是学校最亮丽的名片。

小记者赵浥尘：请问在您的
心目中，好学生是什么样子的？
怎样做才能成为一名好学生？

张晓东：在我的心目中，懂
得尊重别人、懂得感恩、热爱学
习、热爱劳动、明礼诚信的学
生都是好学生。你们只要严
格要求自己，养成好习惯，
树 立 远 大 理 想 ，坚 持 不 懈
努力，就一定能成为好学
生。

小记者李泓卓：张校
长，请问您如何看待学生的
学习成绩？

张晓东：说到成绩，我
相信很多人首先想到的就
是学习上的成绩，同学们
都希望自己有个好的学
习成绩，父母和老师也都
希望同学们有个好的学
习成绩。但是学习成绩
并不是衡量一个学生优
秀的唯一标准，作为一
名学生，你们不仅要学
习成绩好，还要做到
德、智、体、美、劳全面
发展，这样才能算得
上是令人称赞的好学

生。
小记者李梓露：张校长，请问您

最喜爱读的一本书是什么？为什么？
张晓东：我最喜爱的一本书是

《苏东坡传》，这本书展现了苏东坡的
旷世才华、命运沉浮，以及他面对人
生困境的乐观、豁达和坚强。“大江东
去，浪淘尽，千古风流人物……”苏东
坡的词《念奴娇·赤壁怀古》我也非常
喜欢。今天趁这个机会，我也把这本
书推荐给同学们来读一读。

小记者王卓颖：张校长，您好，我
想知道除课本知识外，您认为我们还
应该学习哪些本领？

张晓东：我觉得除了课本知识，
你们还应该多参加社会实践活动，提
升自己的综合能力；应该多运动，让
自己有一个强健的体魄；腹有诗书气
自华，你们需要养成终身阅读的好习
惯；当然了，有的同学热爱艺术，课余
时间提高自己在艺术方面的能力也
是很不错的；还要培养自己的劳动技
能，让自己拥有独立生活的能力和本
领。

小记者李欣雨：张校长，您好，现
在提倡全民阅读，请问如何才能让同
学们爱上阅读？

张晓东：一是激发兴趣，体验阅
读的快乐。都说兴趣是最好的老师，
有了兴趣，积极性就高了，阅读就
能达到事半功倍的效果。二是老
师或者家长应该指导同学们掌握
阅读方法，养成良好的阅读习惯。
三是坚持不懈地阅读，和他人分享
阅读的书籍，慢慢地让阅读成为生
活的一部分。久而久之，同学们就
能爱上阅读，并且在阅读中找到乐
趣了。

（郝晓芳 文/图）

小记者田雨禾：艾校长，您好！就咱们
学校来讲，您觉得最亮丽的一张名片是什
么？

艾彦丽：我们学校最亮丽的名片就是
办学理念——“创办适合每个孩子发展的
教育”，简称“适教育”。我们知道儿童是有
差异的，每个儿童都是一个宝藏，一把尺子
是不能衡量所有孩子的。所以，我们提倡
教育要做到因材施教，实施个性化教育，让
每一个孩子都成长为最好的自己。目前，
我校教师都在践行这一办学理念，用自己
的真心关注、爱护每一个孩子，成就每一个
孩子，为孩子一生幸福打好坚实基础。

小记者陈谢天：在您的心目中，好学生
是什么样的？怎样做才能成为一名好学
生？

艾彦丽：在我的心目中，好学生有一些
标准，比如学习勤奋、乐于助人、勤劳勇敢、
尊敬师长、积极向上等，具有这些品质的学
生都是好学生。

怎样做才能成为一名好学生呢？我
想，只要你每天高高兴兴来上学，在课堂上
认真听课，及时完成老师布置的作业，和同
学和睦相处，积极参加学校组织的各项活动，
勤于锻炼身体，时刻为班集体着想，愿意为大
家服务，那么就一定能够成为一名好学生。

小记者吕晨希、孙凡斐：请问是什么原
因让您选择了教师这个职业，并一直奋斗
下去的？

艾彦丽：小时候，我的班主任是一位和

蔼可亲、知识渊博的大学生，小
小的我总是在仰望她，特别希望
成为她那样的人，能向他人传授
知识，那该是多么骄傲的事情啊，
便立志长大后当一名教师。后
来，我当上了一名教师，实现了自
己的梦想。因为喜欢，所以始终满
腔热情，一心扑在教育上，工作也
就成了我的乐趣。当看到自己的
学生在不断成长时，成就感、幸福感
油然而生，可以说，你们的健康成长
就是我努力工作的动力，所以，我愿
一直奋斗下去。

小记者杜疆涛、余昊泽：请问您
如何看待学生的学习成绩？

艾彦丽：学习成绩证明一个学生
在某个阶段的学习效果，能让教师了
解学生的学习情况，以便更好地开展
下一步的教学。作为学校，不能仅仅
用学习成绩来考核学生，要重视学生综
合素质的培养，力求德、智、体、美、劳全
面发展，这样才能达到全面育人的目的。

小记者银博诚、范一晗：新学期，您
对我们学校的发展有什么规划？您希望
把咱们学校建成什么样子？

艾彦丽：作为校长，我一直在追求创
办一所理想的学校、孩子们喜欢的学校、
家长满意的学校、高品质的学校。因此，
我们学校确定的目标是创办一所高品质现
代化学校。 （王红梅 文/图）


